

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 17 JANVIER, 1929.

SEIZIEME ANNEE No. 3

Une PASSERELLE A LA STATION DU TEMISCOUATA

Pour éviter aux gens, particulièrement les enfants, d'avoir à traverser la voie ferrée à tout instant du jour.

L'accident survenu lundi dernier vis-à-vis la station du Temiscouata, et que nous relatons dans une autre colonne devrait attirer l'attention des autorités civiles, des membres de la Chambre de Commerce locale et de tous les citoyens qui s'intéressent à la sûreté publique.

Malgré la défense qui est faite par les autorités de ce chemin de fer, plusieurs personnes continuent à passer sur la voie ferrée pour se rendre sur la rue Victoria ou en revenir. Il leur faut presque en tout temps passer sous les wagons. Le danger est constant et l'accident de cette semaine le prouve.

Aux heures du midi les enfants qui sortent des écoles passent sur la voie tous les jours. C'est une heure particulièrement dangereuse alors que l'express de Rivière-du-Loup entre en gare ainsi que le train pour Connors.

Si la construction d'un viaduc comme on en voit un à Rivière-du-Loup est trop dispendieuse, pourquoi pas une passerelle en bois qui partirait au niveau de la rue Victoria, passerait au-dessus de la voie ferrée pour aboutir par un escalier près du pont de la rivière Madawaska?

Le conseil-de-ville et la Chambre de Commerce devraient donner beaucoup d'attention à cette question qui prend d'autant plus d'importance que cette partie de la ville au sud-est de la rivière Madawaska se développe constamment.

ST.-JACQUES, N.B.

—La semaine dernière nous avions le regret de voir disparaître deux jeunes personnes à la fleur de l'âge. Madame Albert Caron, née Morency, à l'âge de 20 ans, et M. George Ouellet à l'âge de 19 ans seulement. On les reposait en paix. Aux familles en deuil va notre sincère sympathie.

—Le jeune Ouellet appartenait à la Société l'Assomption et la Cour St-Jacques à une assemblée spéciale tenue dimanche a passé une résolution de condoléances à la famille éprouvée et fera chanter une messe spéciale pour le repos de l'âme du jeune confiné.

—La chère grippe continue ses visites et partout où elle montre le nez, des personnes s'altient. Prions pour qu'elle retourne bientôt "en Espagne".

—Le 15 janvier, et nous voyons encore en Auto. Qui aurait prévu cela 30 ans passés, quand, à ce temps-ci et même avant il nous fallait sortir par un chassis du toit pour venir peloter les portes d'entrée, afin de pouvoir vaquer au dehors.

—La maladie du Commissaire Charest a été cause que la Police Provinciale, avocat, accusés et témoins ont perdu leur voyage la semaine dernière, mais il n'en sera pas ainsi lundi le 21, nous en jugeons par le rôle suivant: Sentence Ouellet, Jugement Soucy, Continuation Thériault, reprise Mignault, et nouvelles causes Boucher, St-Jarre et Boucher.

Cette dernière est une cause de "perdrix" que l'on prétend avoir été trouvée morte dans un champ et méprise pour une poule. La Police toujours curieuse et non satisfaite de cette explication veut en savoir plus long. "Hence the cause, what do you think of it, O. K.?"

—Dimanche dernier nous avions l'honneur d'avoir parmi nous la Révérende Mère Supérieure des Filles de l'Assomption à Campbellton. Elle était venue rendre visite à ses subalternes nos Révérendes Institutrices d'ici ainsi qu'essayer d'enfermer d'autres recrues. Elle était accompagnée de la Révé. Sr. Marie-Joseph.

RIVIERE-VERTE

—Mercredi le lendemain du jour de l'An, fut célébré avec grande pompe et pieuses cérémonies le mariage de M. Cyr Devost à Mlle Marie-Rose Bélanger.

—M. Z. Leblanc servait de témoin au marié et M. Bélanger accompagnait sa fille. Nos meilleurs souhaits de bonheur et prospé-

rité au nouveau couple. —Une soirée au profit de l'église donnée dans la salle paroissiale dimanche le 6 courant, a été un véritable succès. De nombreux prix furent distribués aux heureux gagnants.

—Malgré que le temps est "dull" comme on dit chez-nous, les travaux des chantiers vont toujours d'avant. Plusieurs jeunes gens sont venus passer le temps des Fêtes dans leurs familles, mais ont du retourner dès le lendemain et reprendre mélancoliquement les "portages".

—On dit que la santé de M. Pat. Smith s'améliore toujours. Ses nombreux amis et clients lui souhaitent un parfait rétablissement.

ST.-BASILE, N.-B.

—M. et Mme Patrice Beaulieu de St-David étaient en visite ici mardi dernier. M. Maurice Plourde les accompagnait.

—M. Lionel Lebel d'Edmundston, étudiant en philosophie au collège de Ste-Anne de la Pocatière, est venu visiter son ami M. Solyne Azzie avant son départ.

—Jeudi dernier est décédé Sieur Auguste Clavette à l'âge de 71 ans. Son service et sa sépulture ont eu lieu samedi matin dans l'église paroissiale.

A la famille en deuil nos sincères condoléances.

LES FUNERAILLES DE CECILE MORIN

A ARSENAULT SIDING

Vendredi le 28 décembre dernier avait lieu dans cette paroisse les funérailles de demoiselle Cécile Morin fille de M. et Mme Jean Baptiste Morin, décédée à l'âge de 24 ans et 5 mois.

La mort ne l'a pas surprise et elle s'y prépara chrétiennement. Bien que n'étant encore d'un an et demi de la vie, elle était déjà riche en mérites pour le ciel par les nombreuses épreuves qu'elle endura avec résignation.

Le service fut chanté par l'abbé J. B. Thibault. Le choeur de chant sous la direction de M. F. Bélanger, rendit très bien la messe des morts. Mlle Aurora Savoie touchait l'orgue. Parmi les hantres on remarquait M. et Mme E. Thibault, MM. Eip, Richard, J.B. Raymond, tous de Kedgewick, et M. A. Labrie de St-Hubert, P. Q.

Dans l'assistance on remarquait le docteur J. A. Dubé, M. et Mme A. Saucier, M. et Mme I. B. Chouinard, M. C. Caron, M. H. Landry, M. E. Labrie, Mlle B. et L. Labrie de St-Quentin.

UN HOMME ET UNE FEMME ONT FAILLI ETRE ECRASES A MORT LUNDI DERNIER

En voulant passer entre deux wagons vis-à-vis la station du Temiscouata à Edmundston.

Au moment où M. et Mme Albert Castonguay s'apprêtaient à passer entre deux wagons vis-à-vis la station du Temiscouata, lundi dernier, le mari s'aperçut qu'une locomotive reculait le convoi qu'il croyait stationnaire.

Mme Castonguay était à ce moment penchée sous le raccordement (coupling) des deux chars lorsque son mari vit les premiers wagons du convoi en mouvement.

Il retira vivement son épouse en dehors, mais il se fit prendre le bras dans les machoires des raccords. Transporté à l'hôpital privé d'Edmundston, les médecins constatèrent que la victime avait les os de l'avant-bras écrasés en plusieurs endroits. Il fallut alors lui amputer tout l'avant-bras.

Cet accident devrait servir d'exemple à ceux qui ont l'habitude de traverser la voie du Temiscouata pour se rendre sur la rue Victoria, particulièrement les enfants à l'heure du midi.

LE FEU DETRUIT LA MAISON DE M. CHARLES SIROIS A MADAWASKA, ME.

Le feu a détruit de fond en comble la maison de M. Charles Sirosis, laitier de Madawaska, Maine, lundi au cours de la veillée.

Mme Sirosis allait coucher ses enfants au second étage lorsqu'elle arrivait en haut elle s'aperçut que le feu était pris près de la cheminée. Elle courut en avertir son mari qui était dans un hangar attaché à la maison. En sortant dehors M. Sirosis vit les flammes qui avaient déjà traversé le toit. Avec l'aide d'un employé, il fit des efforts inouïs pour arrêter la marche du feu, mais vainement, le second étage de sa maison était tout en feu. Pendant ce temps les voisins accoururent pour lui porter secours mais vainement. Les pompiers d'Edmundston furent appelés mais il était déjà trop tard. La maison fut complètement brûlée, avec tout ce qu'elle contenait. M. Sirosis perdit en plus toute sa récolte de patates qui était dans sa cave et plus de vingt cordes de bois de poêle.

NOUVELLE AGENCE D'AUTOMOBILES

M. W. J. Finn, représentant de la firme G. B. Boyd Limited d'Halifax, distributeurs des autos Hupmobile pour les provinces maritimes, était en ville cette semaine et a conclu les arrangements nécessaires avec M. Patrick Fournier, garagiste de cette ville, pour la vente des Hupmobiles dans Edmundston et les alentours.

M. Fournier est bien connu des automobilistes et du public en général et nous sommes assurés de son succès dans la vente de cette marque d'autos à six et huit cylindres, nouvelle dans notre région.

LES COMMISSAIRES SE REUNISSENT

Les membres de la Commission scolaire du District No. 1 d'Edmundston se sont réunis mardi soir. A cette assemblée plusieurs questions de routine ont été discutées.

On s'est particulièrement occupé de la question de l'enseignement vocational. C'est évidemment une chose entendue que le gouvernement fédéral ne renouvellera pas aux provinces le subside pour l'enseignement vocational. Le gouvernement provincial semble décidé à refuser également l'octroi aux Ecoles qui ont ce département.

Une délégation des directeurs de ce département dans la province et des commissaires intéressés doit bientôt rencontrer les membres du gouvernement et le Bureau d'Education provincial pour discuter cette question. La Commission a autorisé le Dr. P. H. Laporte et M. R. D. Bishop à se rendre auprès du gouvernement en cette occasion.

La famille reçut de nombreux témoignages de sympathies auxquels "Le Madawaska" joint ses sincères condoléances.

SIR LOMER GOUIN



Sir LOMER GOUIN, le nouveau lieutenant-gouverneur de la province de Québec.

LE JUGE CARLETON REND JUGEMENT

Son Honneur le Juge Carleton de la Cour de Comté, était en ville cette semaine, en rapport avec trois causes prises en rappel de la décision des magistrats d'Edmundston et de Grand-Sault. Dans les trois cas le juge a renversé le jugement des magistrats et renvoyé les causes. L'une d'elles consistait en une accusation contre un paroissien de St-André pour avoir fabriqué de la bière domestique. Les deux autres causes, étaient en rapport avec la loi des automobiles.

Son honneur le Juge entendit une cause civile dont il se réserva le jugement pour plus tard.

LES CULTIVATEURS EN CONVENTION

Les représentants des sociétés d'agriculture de la province se sont réunis en convention annuelle cette semaine à Frédéricton. Près de deux cents délégués étaient présents.

Les délégués du comté de Madawaska, ayant à leur tête l'agronome du district M. Georges Michaud, B.S.A., étaient les suivants: M. M. Aurèle Albert et l'abbé B. Nadeau de Lac-Baker; Lévi B. Michaud et Edouard Rice de St-Jacques; Elias Daigle de St-Hilaire; Isidore A. Cyr et Jos. S. Mercure de St-Basile; Lévi Collin et Edmond Michaud de Powers Creek. M. Peterson, régisseur de la ferme Fraser à Edmundston assiste aussi à cette convention.

UN PLONGEON GLACE

Bathurst, N.-B., 12janvier.—Une autre tragédie sur la glace entre Lamèque et Shippegan a eu lieu ces jours derniers, mais heureusement sans avoir un résultat fatal. Le Dr Edgar Chasson, de Lamèque s'en revenait de Shippegan en automobile, sur la glace. Celle-ci se brisa et l'automobile plongea dans 30 pieds d'eau.

Le médecin avait réussi, d'un geste rapide, à ouvrir la porte du char et à revenir à la surface. Etant bon nageur, il put se maintenir dans l'eau jusqu'à l'arrivée de quelques personnes qui, sur le voyage avaient été les témoins de l'accident. On croit qu'il sera impossible de retirer l'automobile de l'eau.

VICTIME DE SON IMPRUDENCE

Bathurst, N.-B., 12.—Ernest Thériault, de Pouchtla, comté de Gloucester a reçu des blessures fatales lorsqu'il, en voulant sauter d'un autobus sur une traîne à bois il fut pris dans le rouage de l'autobus. Il fut transporté immédiatement à l'hôpital de Bathurst où il mourut peu de temps après. Thériault travaillait pour la Gloucester Trading Company, à Burns ville, Comté de Gloucester.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

LE SENATEUR W. B. ROSS EST DECEDE

Halifax, 10. — L'hon. W. B. Ross, leader conservateur au Sénat, est décédé à Guelph, Ont., ce matin, apprend-on chez lui aujourd'hui. C'est en juin 1926 qu'il devint leader conservateur au Sénat. Il faisait partie de la Chambre haute depuis 1914.

INCENDIE

Campbellton, N.-B., 12. — Le feu s'est déclaré dans la bâtisse de R. W. Stevens, occupée par la Compagnie Comeau, Limitée, marchands de marchandises sèches, et situés au coin de la rue Rosebery. Les pertes sur le stock s'élevaient à \$20,000 et sur la bâtisse, à \$10,000.

La bâtisse voisine, appartenant à la Compagnie W. H. Miller, a aussi été endommagée.

ON DEPENSERA SEPT MILLIONS

Moncton, N.-B.—M. W. U. Appleton, gérant général du Canadien National, région de l'Atlantique vient d'annoncer que la somme de \$7,000,000 serait dépensée cette année pour l'entretien du chemin de fer dans cette région. C'est le plus gros montant dépensé en une seule année par l'intercolonial dans les Provinces Maritimes.

Le programme de reconstruction comprend 121 milles de rails de 100 livres, 85 milles de 80 livres, et 115 milles de 85 livres, avec 1,127,000 dormants et 260,000 verges cubes de gravois.

TUIT INSURGES TUES AU MEXIQUE

Mexico, 15. —El Universal dit aujourd'hui que huit insurgés ont été tués en tendant une embuscade aux troupes fédérales près de Juncitlan, Etat de Jalisco; le reste de la bande fut dispersé; 23 insurgés se sont rendus au gouvernement à Pochutla, Etat d'Oaxaca.

GEORGE V SE RETABLIT LENTEMENT

Londre 12. —Les médecins du roi ont eu une consultation de trois heures hier. Dans la soirée, sir Stanley Hewett et sir Hugh Rigby ont publié le bulletin suivant: "Le roi a passé une journée reposante. Il n'y a pas de changement à signaler dans l'état de Sa Majesté".

Parlant à un déjeuner hier, sir Edward Elgar, maître de la musique du roi, a dit que le roi se remet lentement, et qu'il ne faut pas croire les rumeurs contraires.

M. C. E. FERLAND PROPOSERA L'ADOPTION DE L'ADRESSE SUR LE DISCOURS DU TRONE

Ottawa, 15. —A l'ouverture de la prochaine session, le 7 février, M. Charles-Edouard Ferland, député libéral de Joliette, à la place de M. Jean-J. Denis, devenu juge, proposera l'adoption de l'adresse en réponse du discours du trône.

IN POELE FAIT EXPLOSION

Les pompiers ont été appelés chez M. Fred Jean de la rue St-Georges, lundi avant midi, pour éteindre le feu qui s'était déclaré près de la cheminée à la suite d'une explosion dans le poêle. Les pompiers ont contrôlé le feu rapidement et les dommages sont minimes.

REMERCIEMENTS

La famille Alfred Dubé de Canano remercie sincèrement toutes les personnes qui leur ont témoigné des marques de sympathie à l'occasion de la mort de leur chère Marie-Ange.